
ГАЗЕТА ВЫХОДИТ С 1Э28 года 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Орган гарткома, профкома, мег.ткома, комитета ВЛКСМ м 

ректората 1-го Ленинградского ордена Трудового Красного 
Знамени медицинского института имени акад. И. П. Павлова 

Пятилетка: 
год 

v 

второй 

Коллектив нашего института вступил во второй год 
Х1 пятилетки. Как известно, 1-й ЛМИ является одним 
из крупнейших в нашей стране научных центров, боль-
шим вузом с клинической больницей. Все три стороны 

деятельности коллектива института взаимосвязаны и 

взаимозавасимы. Об одной из них - о лечебной работе, 
о ее итогах в первом году пятилетки, о перспективах, на-

мечаю щихся во втором году, - наш общественный кор-

респондент В. ХИРЛ'1АНОВ попросил рассказать главно-

го врача клиник М. Е. СЕМЕНОВА. 

Корр. Михаил Евгеньевич, мно-

гие читатели кашей газеты инте-

ресуются, как развиваются клини-

ки нашего института. Ие.и завер-

шился второй год пятилетки и с 

какими результатами вы вступили 

во второй год? 

М. Е. Семенов. Уже сейчас кли-

ники 1-го ЛМИ являются одним 

из крупнейших в стране много -

профильных клинических стацио-

наров. У нас насчитывается 2000 

больничных коек, из них 1300 —

специализированные. В штате 

клиник института 2564 сотрудника, 

из них 504 врача. Сейчас нужно 

серьезно задуматься о более 

полном и эффективном исполь-

зованьи имеющегося потенциала, 

об интенсификации всей нашей 

работы на основе соаерш: нство-

вания прежде всего организаци-

онной структуры клиник и улуч-

шения управления ими. 

Корр. Вы упомянули о необхо-

димости совершенствования ор-

ганизационксй структуры. Расска-

жите, пожалуйста, с5 этом под-

робнее. 

М. Е. Семенов. Структура - кли-

ник сегодня несколько устарела, 

что создает помехи для эффек-

тивного управления ими. Приведу 

пример. В последние годы в те -

со в iыст 
рапевтических клиниках были соз-

даны специализированные отделе-

ния. В каждой клинике сейчас 

3-5 таких самостоятельных отде-

лений. Какова их структура? Не-

сколько палат, несколько боль-

ничных ординаторов, заведующих 

отделениями. Однагсо средний и 

младший медицинский персонал 

организационно оказался как бы 

вне этой сферы. Медицинские се-

стрщ подчиняются старшей меди-

цинсгсой сестре, а она — одна 

на несколько отделений клини-

ки. Работой санитарок руководит 

сестра -хозяйка, единстзенная в 

клинике. И хотя врачи, медсест-

ры и санитарки обеспечивают 

единый -лечебный процесс, они 

разобщены в организационном 

отношении. Это не способствует 

нормальной работе, тем более—

трудовому соревнованию. Кто же 

координирует лечебно -организа-

ционную работу в клинике как в 

подразделении больницы? До-

цент, отвечающий за лечебную 

работу, по существу, является 

главным консультантом. А штат-

ным расписанием клиник, к сожа-

лению, начальник медицинской 

части не предусмотрен. Его не 

могут под,иечить несколько за-

ведующих отделениями, несколь-

ко старших сестер и сёстра-хо-

зяйка. Поэтому многие недостат-

ки хозяйственного обеспечения 

клиник, отрицательно сказываю-

щиеся на лечебном процессе, 

обьясняются как раз тем, что 

«у семи нянек дитя без глазу)). 

Вообще говоря, функциональ-

ные обязанности сотрудников 

всей больницы зачастую опреде-

лены нечетко. Изданное десять 

лет назад «Полоисение о функ-

циональных обязанностях» уже 

устарело. 

Корр. Кому же н каким обра-

зом следует позаботиться о со-

вершенствовании организацион-

н ой структуры клиник, о пере-

смотре фуигсциональнык обязан-

иостей и суборднкацни сотрудни-

ков! 

М. Е. Семенов. Представляет-

ся, что эта работа в ближайшее 

время должна быть начата в кли-

никах, ибо она в первую очередь 

требует учета местной специфи-

ки. В качестве примера успеш-

ного решения этой задачи хоте-

лось бы назвать опыт лаборато-

рии клинической физиологии по-

чек, возглавляемой Е. Л. Эмануэ-

лем. В этом подразделении раз-

работана рациональная штатная 

структура, детализированы функ-

ц иональные обязанности всех 

сотрудников. Важно отметить, что 

здень постоянно ставятся новые 

производственнь:е зада-tи и в со-

отзетствии с ними пересматри-

вается вся организация работы. 

Однако необходимы не только 

учет специфики, но и унифика-

ция организационной структуры, 

приспособление ее для централи-
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зованного управления в рамках 

всех клиник. 6 этом — одна из 

наших актуальнейших задач. Ре-

шение ее позволит в недалеком 

будущем внедрить в клиниках 

1-го ЛМИ автоматизированную си-

стему управления (АСУ). 

Корр. На базе институтской по-

ликлиники продолжает развивать-

ся консультативно-диагностиче-

ский центр. Каковы стоящие пе-

ред еюм задачи? 

М. Е. Семенов. Идея, положен-

ная в основу создания КДЦ, 

предусматривает, что клиники 

теперь могут работать с гораз-

до большей отдачей. Во-первых, 

созданы условия для более ра-

ционального отбора госпитализи-

руемых больных, когда пациенты 

направляются в клиники в опти-

мальные сроки. Во-вторых, воз-

никли возможности белее квали-

фицированного амбулаторного 

долечиаания больных, их диспан-

серизации и реабилитации, вто-

ричной профилактики заболева-

иИй. 

Опыт наиболее успешно рабо-

тающих гематологического и оф-

гальмологического отделений 

свидетельствует о6 огромных 

перспективах консультационно-

диагностического центра как под-

разделения нового типа. Я ду-

маю, что разговор о дальнейшей 

судьбе КДЦ необходимо продол-

жить на страницах «пульса». 
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ВПОСЛЕДНИЙ РАЗ проведена общественно-политическая, аттес-

тация у шестикурсннков лечебного факультета. Студенты под-

вели итоги общественной, научной и учебной работы за все вре-

мя обучения в институте. На хирургическом потоке из 92 комсо-

мольцев 58 аттестованы на «отлично». Много поработали при под-

готовке ОПА члены комсомольского бюро потока В. Корячкнн, 

С. Левин. Лучшими комсоргами групп признаны Т. Рассаетаеза, 

М. Никитича, Л. Агупянский. В 613-й группе работа всех комсо-

мольцев оценена на «отлично». Все студенты имеют постоянные А 

общественные поручения, принимают участие в работе бюро по-

тока и комитета ВЛКСМ, ФОП, ДНД, ведут научную работу 

в СНО. Студентка Ю. Тищенко во время зимних каникул выезжа-

ла в Подпорожский район Ленинградской области для проведения 

профилактики осмотров и выявления заболеваний глаз у населе-

ния. 
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И. АРЗАМАСЦеВОЙ 

к 
читателям 

Напоминаем нашим чи-

тателям, что партийный 
комитет совместно с ре-

дакцией газеты «Пульс» и 

другими организациями 
проводит в апреле ны-

нешнего года «День отк-

рытого письма» . Девиз 
«Дня» - «Социально -

экономическое развитие 

института и охрана здо-

ровья трудящихся». Мы 
предлагаем нашим чита-

телям в своих письмах в 

редакцию указать на гн1е-

отложные проблемы раз-

вития института, которые 

мешают нормальному хо-

ду научного, учебного и 

лечебного дела. На ваши 

письма ответят ответст-

венные товарищи, от кото-

рых, во многом зависит 

успех работы нашего кол-

лектива. По письмам на-

ших читателей будут 
приняты конкретные ме-

ры реализации тех пред-

ложений, которые будут 
высказаны. Напоминаем, 
что письма нужно адресо-

вать в редакцию «Пуль-
са» - главное здание, 

1-й этаж. Срок подач!-? 

предложений ко «Дню 
открытого письма» -- ко-

нец марта. 
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КIХ съезду ВЛКСМ посвящается 

СНОВА 
ЗВУЧАТ 
ПЕСНИ 

БЫЛО ВРЕМЯ, когда в 1-м ЛМИ 
проводились ежегодные конкур-

сы - смотры политической пес-

ни. И сегодня, в преддверии 

ХIХ съезда Ленинского комсо-

мола, студенты решили восста-

новить эту хорошую, но забытую 
традицию. 

• Подготовкой м проведением 

смотра - конкурса занимались 

представители профкома и ко-

митета ВЛКСМ. Смотр проводил-

ся в празднично украшенном Ле-

нинском зале. Одновременно там 

же зкспонировалась выставка 

полатического плаката, на кото-

рой были представлены работы 

студентов института. 

Конкурс получился ярким, ин-

тересным. Студенты давно и ста-

рательно готовили свои выступ-

ления, стремясь сделать их са-

мыми лучшими. Каждый мечтал 

о победе и не хотел уступать 

ее другому. Лучшими же ока-

зались группа студентов из ГДР 
и шестикурсннк П. Дубинко, ко-

торые поделили первое место. 

Наши немецкие друзья испол-

нили несколько песен. И наи-

больший успех имели песни 

«Знамя» и «Дым». Разные по 

содержанию, песни имели об-
щую идею. Это борьба за сво-

боду, за счастье мирной жиз-

ни. 

Тепло встретили зрители из-

вестного в институте исполни-

теля песен Петра Дубинко. Его 

в ыступление отличалось высо-

ким профессиональным мастер-

ством, своеобразной манерой 

исполнения, хорошим контактом 

с аудиторией. 

Запомнилось зрителям выступ-

ление трио в составе Анны Бог-

дановой, Ольги Лукьянченко, Гея-

из Хачвтрян, студенток III кур-

се стоматологического факуль-

тета, занявших второе место. Они 
умело интерпретировали совре-

менную песню иКрасный конь», 

создав неповторимый колорит, 

характерный для русской пес-

ни. 

Третье место присуждено Ва-
силию Богову (III курс, II по-

ток) за задушевное и лириче-

ское исполнение песен. 

Специальным призам жюри был 
награжден дузт студенток 1-го 
потока II курса Антонины Лапи-
ной и Светланы Каленовой. 

Победителями конкурса ока-

зались немногие участники. Но 

практически ни один из них не 

оказался без награды — грамо-

ты или ценного подарка жюри. 

Смотр - конкурс политиче-

ской песни закончился. Улег-
лись тревоги и волнения. Член 

парткома института Ю. Н. Ва-

сильев отметил хорошую ор-

ганизацию этого важного меро-

приятия, большое число участ-

ников и достаточно высокий уро-

вень исполнения песен. 

К недостатку конкурса можно 

отнести небольшое число зрите-

лей, присутствовавших на кон-

церте- Но все, кто был в этот 

в ечер в Ленинском зале, получи-

ли истинное удовольствие. И 

конкурс запомнится им надол-

го. 

В заключение добавлю, что в 

ноябре 1982 года будет прово-

диться общеинститутскнй кон-

курс советской песни, посвя-

щенный б0 -лети ю образования 
СССР. Просьба предложения по 

организации конкурса подавать 

в профком института. 

А. КУЖЕЛЬ, 

член культурно - массовой 
комиссии профкома 

— 

ИРОНИбЕЕСКИМ ПЕРОN' 

Не пысача нaq суqьБ©йв.е 
К. ЗюРя Ев, 

Два провода, натянутых упруго. 

Уводит вдаль серебряная нить. 

Они, совсем как два 

случайных друга, 

Свою судьбу в одно не могут 

слить. 

(Г. Мирская. иПульсп t1º 27-28,. 

22 октября 1981 г.). 

Два провода, натянутых упруго. 

Уводит вдаль серебряная нить. 

Как хорошо, что два 

случайных 

Свою судьбу в одно ме 

друга 

могут 

спить! 

А вдруг не выдержат и 

оборвутся... сникнут. 

И, наконец, судьбу свою 

сольют. 

Электросваркой в небо 

брызнут искры 

И, может быть, кого-нибудь 

убьют. 

От жаром пышущих колец 

студент 

металла 

Чадящим дымом закоптела бы 

трава. 

А поэтесса бы поблизости 

стояла, 

Все повторял те же быстрые 

слова. 

друг 

друга, 

Мне показалось — ото мы 

с тобой...» 

А люди.,. позабыв часы 

досуга. 

Ремонт произведут ме «плача 

над судьбой». 

Монтажники закрепят их 

прочнее. 

Пусть провода страдают 

по утрам! 

Ведь людям они целые 

нужнее. 

По ним слова уходят 

телеграмм. 

«Они искали и нашли 

УЖЕ ДАЛЕКО НЕ ПЕРВАЯ по-

весть Михаила Чулаки публику-
ется в журнале «Звезда». «Пре-

красная земля» привлекает на-

ше особое внимание тем, что а 

цен!ре повести — врач, Ивач 

Воинович Эайончонков, который, 

как к автор повести, кончал 

наш институт и начинал свою 

творческую деятельность в ре-

дакии газеты «Пульс». Впро-

чем, на этом автобиографичность 

повести кончается, так как из М н-

ханла Чулаки получился профес-

сиональный писатель, а из его 

неудачливого героя писатель не 

получился. И пришлось Зайон-

чонкову работать участковым 

врачэм. 

Образ врача в какой-то мере 

грэдиционен для русской и со-

ветской литературы. Какое же 

место занимает герой повести 

Чулаки? Прежде всего, он начи-

сто лишен какого - либо роман-

тического ореола, приземлен до 

предела. Медицина занимает в 

сго жизни чуть ли не последнее 

место. Профессиональные мысли 

А ОТВЕТА НЕТвее 
и заботы отступают на задний 

план по сравнению с эфемерной 

п огоней за писательским успе-

хом, или с заботами о кошке 

Горжетке, или даже с пробле-

мой сдачи банок в пункт прие-

ма стеклотары. Именно в исто-

рии со сдачей банок единствен-

ный раз за все время повест-

вования Иван Воинович испытал 

удивительный подъем и раскрыл-

ся как личность. А на работе? 

На работе он честен, исполните-

лен, внимателен к больным. Но 

все это как-то «сквозь сон», 

Иногда в критических ситуаци-

ях он мобилизуется: ретроспек-

тивно (вечером) ставит трудный 

диггноз взрослой» кори боль-
ному, которого видел утром. 

Исключительно четко попадает 

в «трудные» вены и, наконец, про-

являет гражданскую сознатель-

ность, отказываясь выдать боль-

ничный лист за взятку. Но при 

этом страх, который испытыва-

ет доктор Эайончонков перед 

бесчестным поступком, продик-

т ован отнюдь не соображениями 

общечеловеческой или про- 

фессиональной врачебной мора-

ли. Он боится одного: «Писа-

ние... — это обнажение души. 

Если душа нечиста, писать ста-

нет невозможно». 

►;о ведь с «нечистой душой» 

невозможно не только писать. 

В еще большей мере невоэмож. 

но лечить больных — так хо. 

чется возразить автору повести. 

Рушится в финале хрусталь-

ная мечта героя повести: он 

осознает отсутствие у себя пи-

сательского таланте. Приходит 

понимание того, что для созда-

ния чего - либо значительного 

мало иметь чистую душу. Надо 

еще иметь кое-что за душой —

жизненные наблюдения, опыт 

большой и нужной работы, об-

щения с людьми... 

Писатель оставляет своего 

героя в тяжелый, переломный для 

него момент. Сумеет ли доктг.,о 

Эайончонков после стольких 

потерянных лет, после столь-

ких впустую растраченных ду-

шевных сил найти себя в меди-

цине? Заменит ли ему полная 

осгсых ощущений работа на «не-

отложной помощи» привычный 

для. него мир грез и фантаэиеь? 

Ответов на эти вопросы автор 

не дает. А читателю ответить на-

до бы. И. ФРЕЙДЛИН, 
член редколлегии 

t.пQОф Р?1ii 
ХОРОШО В ВАСКЕАОВЕ! 

ПОСЛЕ ЗИМНЕЙ СЕССИИ 40 

студентов нашего института вые-

хали в поселок Васкелово, где 

традиционно проводятся оздоро-

вительно -спортивные лагеря не 

учебно-спортивной базе нашего 

института. В распоряжение деву-

шек и юношей были предостав-

лены уютные и теплые помеще-

ния, ком мата отдыха с телевизо-

ром и другие возможности для 

отдыха. Студенты трудились на 

свежем воздухе по благоустрой-

ству учебной базы, играли в фут-

бол и волейбол на снегу, ката-

лись на лыжах и финских санях, 

провели соревнования по лыж-

ным гонкам, шахматам, настоль-

ному теннису, футболу и волей -

л у. 

Всей жизнью лагеря руководи-

ли начальник — преподаватель 

кафедры физвоспитания В. Ф. Ле-

в ицкий и автор этих строк в тес-

ном контакте со студсоветом. Ак-

тивно и интересно организовали 

отдых студентов Е. Бабушкина, 

Д. Чурко, В. Камчаткин, Л. Яхон-

тов, М. Тылевич. Комиссия обко-

ма медработников и ДСО «Буре-

в естник» были единодушны в 

оценке спортивно-оздоровитель-

ного лагеря 1-го ЛМИ — отлич-

но! 

С хорошим настроением, от-

дохнувшие, уезжали студенты со 

своей базы, при въезде на кото-

дую написан плакат «Добро по-

жаловать, а при выезде—и6удь-

те здоровы!» От имени студентов 

за хороший отдых хочется выра-

зить сердечную признательность 

работникам М. Б. Васильеву, 

В. М. Куксинской, В. А. Киселе-

ву, Ю. В. Смирнову , водителю 

автобуса И. М. Влесову и высо-

коквалифицированному повару 

студенту 1V курса стоматологи-

ческого факультета Игорю Иван. 
никову. А. СОЛОВЬЕВ, 

ст. преподаватель 

ПЛQВЦЬ! ЗАВЕРШИЛИ СЕЗОН 
Прошедший учебный год был 

богат спортнвными соревнования-

ми. Кубок Дружбы, который мы 

выиграли в четвертый раз, кубок 

«буревестника», первенство горо-

да, первенство вузов... Но куль-

минацией, конечно же, был фи-

нал V Всесоюзной спартакиады 

медицинских и фармацевтических 

институтов СССР, проходивший в 

Харькове. К этим соревнованиям 

м ы готовились особенно тщатель-

но. А нормативы новой классифи-

кации столь высоки (зачет по 1 -

му спортивному разряду), что без 

серьезных тренировок их не вы-

полнить. 

Итак, подготовка к министерс-

ким соревнованиям — это и до-

срочная сдача экзаменов, и тре-

нировки два раза в день, и 

«большая вода». Настроение у ре-

бят было самое боевое, и они 

все были готовы бороться за по-

беду, хотя и понимали, что это 

нелегко. 

Уже в аэропорту Ленинграда 

фортуна отвернулась от нас: вы-

лет задержался на четыре часа. 

Но вот мы уже в самолете. По-

садка в Харькове прошла успеш-

но. Но при встрече нам сообщи-

л' , что соревнования будут про- 

ходить не s 50 -метровом бассей-

не, а е 25 -метровом. А ведь мы 

готовились к «большой воде»t 

Удар этот ребята перенесли му-

жественно. 

Соревнования проходили в бас-

сейне «Пионер». Девушки в этот 

день первенствовали в трех видах 

программы (одно второе место), 
причем победу в эстафете они 

«вырвали» в жесточайшей борьбе 
с москвичами на последних мет-

рах. Выручила коллектив Таня 

Скворцова, плывшая на послед-

нем этапе. 

Вечером на собрании команды 

было решено применить новую 

тактику. В результате дистанцию 

200 метров баттерфляем Марина 

Рябинова проплыла отлично и не 

оставила своим соперницам на 

финише никаких надежд на побе-
ду. Не менее красивые победы 
на счету у Татьяны Магд.нч на дис-

танциях 100 н 200 метров брас-
сом где ее преимущество изме-

рялось секундами и метрами. Но 

после второго дня соревнований 

мы проигрывали 40 очков. Одна-

ко дело не только в результатах, 

сколько в желании победы, в са-

моотдаче: ведь приходилось 

плыть по три .дистанции в день. 

К сожалению, за волю к победе 
наград не дают.... 

Да и судейство было небезу-
пречным. Не все представители 

команд вели себя должным об-
разом. Но, к чести наших ребят, 

они сумели до конца быть кор-

ректными, как ни обидно было 

проиграть 7 очков, зная, что су-

дьи допустили ошибку. Однако 

второе место тоже почетно. 

В заключение хотим сказать о 

совершенно непонятной системе 

проведения этих соревнований. 

На соревнования были допуще-

ны команды вузов, не получив-

ших право участия в финале. 

Программа соревнований была 
изменена за день до начала (хо-
тя прислали ее в июне 1981 го-

да), увеличено число видов. При-

чем эстафета у мужчин явилась 

обязательным видом, а раньше 

ее никогда не было. 

Ну что же, до свидания, старый 

сезон! Здравствуй, сезон новый! 

Г. АРХИПОВА, 

преподаватель 

А. АБКИН, 

студент 

_алввпвввиииииииививиииiививгвиивввививвибиииiивбебвеlвбиивеииивииииббибииiиииииивиииииивсивиииiииввииввииииивиибививвиввиивииввививв:чгавг 

Наш адрес: 197089, Лгиинград, ул, Льва Толстого, 6/8. 

Е Телефоны: городской тел. 238-71-13, местный 113. 

ес иииивииииии к иии1вбисииивсииииввииииииии1иииииЛ1ииииииииеиеииииииииии{и1и1иви1ивиииивиииииииииивввииииииви/1и sе[ивиi1Е1ивииии' 

С 

Редактор Н. Г. ВОЛМНСКИЙ 

С 
- 

С 

С 

М-12146 заказ Н 7о73 д 

• Ордена Трудовоьо Красного Знамени типография 
нм. Вололарского Леьпiздата, Леню« дал, Фон ганка, 57, R 

м 


